

Liebe Klimafreunde,

unser Experiment, ein KUS-Treffen im Rahmen der Sonnen-Woche der Dietrich-Bonhoeffer Gemeinde durchzuführen, verlief anders als unsere "normalen" KUS-Treffen und konfrontierte uns mit neuen Fragen und Vorschlägen (Anhang Bericht "Nord-Rundschau – Sonnenwoche").

Chronologisch:

**Samstag, 24.03.:** Das Solardach wird eingeweiht. Beeindruckende Darstellung der umgesetzten Energieeinsparungen im Gemeindezentrum! U.a. sprach dann Dieter Bareis (KUS) über Klimawandel und Klimaschutz.

**Dienstag, 27.03.:** Dieter Bareis führte durch die Ausstellung "Klimawandel zum Anfassen" des FPGZ.

- Anschließend trafen sich KUS'ler mit einigen Angehörigen der Gemeinde: Klaus-Dieter Straub machte KUS-Geschichte und derzeitige Aktivitäten mit einer Präsentation erlebbar.
- Diskussion über das Potenzial an Energieeinsparungen in Gebäuden - nebenbei erwähnt kann dies im sozialen Wohnungsbau zu Gentrifizierung führen (Mieterhöhungen führen zu veränderter Struktur der Bewohner).
- Aktuelle Entwicklung zum Thema Stadtwerke.
- Windkraftanlagen: was in Ingersheim möglich ist, sollte auch in der Region Stgt. möglich sein.
- Hinweise auf verschiedene Termine:
- **Heute Abend, 30.03.:** Dietrich-Bonhoeffer-Gemeinde, 20.00 Uhr: Film "Die 4. Revolution- Energieautonomie" (Hermann Scheer) - Diskussion mit Manfred Niess (KUS).
- **31.03.** Weltweite "Earth hour": von 20.30 - 21.30 Uhr Treffen auf dem Schlossplatz - in/an einigen städt. Gebäuden gehen die Lichter aus.
- **01.04.:** 14.00 Uhr Parkplatz "Zur schönen Aussicht" - Sonntagsspaziergang nach Neckarwestheim (AKW).
- **Am 03.04.** trifft sich der AK von KUS "Perspektiven einer nachhaltigen Stadtentwicklung", 18.30 Uhr, Jugendhaus Mitte.
- **04.04. (siehe Anhang):** Veranstaltung im Rathaus vom Verein Kommunalen Stadtwerke.

Sehr stark besucht war die **KUS/GLS-Bank-Veranstaltung am 29.03.:** "Klimaschutz und Wachstumsideologie - passt das zusammen?" Der Referent Prof. Dr. Niko Paech beeindruckte im sehr lebendigen Referat - obwohl über eine Stunde lang. Er visualisierte gut diese komplizierten Zusammenhänge und führte zur überaus anregenden anschließenden Diskussion: Z. B. Kann ein Wirtschaftssystem, das nicht auf Wirtschaftswachstum angewiesen ist sondern sich durch Wachstumsrücknahme auszeichnet letztlich zu höherer Lebensqualität (klimapolitisch, individuell) führen?.

Unser **nächstes KUS-Treffen ist am Dienstag, 24. April, 18.30 Uhr, Jugendhaus Mitte**, Tagungsraum 2. Stock. Eine Einladung folgt vorher. Vorschläge fürs Treffen sind - wie immer - willkommen!

Angenehme, freudige, sonnige Feiertage wünscht  
Traude Heberle-Kik